

# OPEN BRIDGE FESTIVAL

11 Jahre Free Walls

# 18. SEPTEMBER

Im Grütt  
UNTER DER AUTOBAHNBRÜCKE

Liebe Besucherinnen und Besucher,  
liebe Kinder und Jugendliche,

am 18. September 2021 feiert die Stadt Lörrach das „Graffiti Festival Open Bridge“ unter der Autobahnbrücke im Grütt. Dort wurden vor elf Jahren die „Free Walls“ eingeweiht. Seither kann jeder, Amateur oder Profi, sich mit einer sogenannten „Greencard“ eine Genehmigung zur Gestaltung der Brückenpfeiler holen. Möglich gemacht hat das eine Initiative von Jugendlichen, die legale Flächen für Graffiti-Kunst suchten, unterstützt von der Stadt Lörrach, dem Jugendparlament und dem SAK – Altes Wasserwerk. Entstanden ist eine einzigartige Freiluftgalerie, an der auch überregional bekannte Künstler große Murals (Wandmalereien) gestaltet haben. Die Verbindung der „Free Walls“ als basisdemokratische Initiative der Lörracher Jugend und der Open Bridge als Kunstgalerie mit internationalem Flair ist in Deutschland einmalig. Wir können stolz sein auf dieses Projekt, denn es sind gerade solche Projekte, die das Thema Graffiti aus dem Image des Vandalismus herausholen und es zu einer Kunstform mit zunehmender Bedeutung machen. Das vielfältige Programm des Festivals bietet Aktionen zum Staunen, Mitmachen, Erleben und Lernen – alles rund um das Thema Graffiti. Gerne möchten wir das Festival auch zum Anlass nehmen Ihnen und Euch diesen einmaligen Ort für Jugendkultur, Freizeitaktivitäten und Urban Art zugänglich zu machen. Mein besonderer Dank gilt allen Kooperationspartnern, Sponsoren und Mitwirkenden, die zum Gelingen des Festivals beigetragen haben. Allen Teilnehmern und Besuchern des Open Bridge Festivals wünsche ich eine spannende Veranstaltung, tolle neue Bilder, viel Freude und vor allem: „Gutes Sprayen“.

Jörg Lutz

Jörg Lutz  
Oberbürgermeister Stadt Lörrach



## PROGRAMM OPEN BRIDGE FESTIVAL

### Samstag, 18. September 2021

Im Grütt unter der Autobahnbrücke der A98, neben der Brombacher Straße auf Höhe des Kieswerks.

**12:00 Uhr** – Beginn des Programms (Mitmachaktionen, kulinarisches Angebot, Musik und Work in Progress der Graffiti-Session)

**13:30 Uhr** – Offizielle Begrüßung

**14:30 Uhr** – Gästeführung *Graffiti-Open-Air-Walk*, Treffpunkt am Stand der Touristinformation

**18:00 Uhr** – Ende der Veranstaltung

Der Eintritt ist frei. Für ein kleines kulinarisches Angebot vor Ort wird gesorgt sein. Habt ihr außerdem Fragen oder braucht Informationen? Das Personal am Infostand hilft euch gerne weiter.

### **Wichtiger Hinweis zur Corona-Pandemie**

Es gelten die aktuellen Corona-Bestimmungen und die üblichen Abstands- und Hygieneregeln.

### Mittwoch, 22. September 2021

**18:00 Uhr** – Podiumsdiskussion im Forum der Sparkasse, Haagener Str. 2, 79539 Lörrach

### Donnerstag, 23. September + Freitag, 24. September 2021

**09:30 Uhr** – Exklusive Gästeführungen *Graffiti-Open-Air-Walk* für Schulklassen

Infos / Anmeldung über die Touristinformation der Stadt Lörrach:

**Telefon:** 0 76 21 4 15-1 20

**E-Mail:** [tourismus@loerrach.de](mailto:tourismus@loerrach.de)



## GRAFFITI-SESSION

Die Künstler, die die Brückenpfeiler im Rahmen der Graffiti-Session neu gestalten, wurden über einen Wettbewerb ausgewählt. Von Amateuren zu Profis sind alle mit dabei.

Wir laden euch zu einem spannenden Spaziergang zwischen den Pfeilern ein, um den Künstlern bei der Arbeit zuzusehen.

## CMP ONE & SWET

Hinter den Pseudonymen Swet und CMP One verbergen sich William Hjorth und Claus Michael Pedersen. Die beiden werden als zwei der Gründer der Street Art in Dänemark bezeichnet und gehören seit den 80er-Jahren der internationalen Graffiti-Szene an. Swet gilt in der Szene durch seinen lebendigen und bunten „Masterpieces“ als unverkennbar. CMP One malt in einzigartigem Stil und schlichten Farben Kunstwerke, die eine Hommage an den Underground und die Hip-Hop-Szene sind. CMP One und Swet arbeiten seit über 30 Jahren zusammen und sind eng befreundet. Kommt vorbei und überzeugt euch selbst vom künstlerischen Zusammenspiel der beiden.

## BADENOVA

Der Energie- und Umweltdienstleister badenova ist nicht nur Premiumsponsor des Open Bridge Festivals, sondern gestaltet im Rahmen seiner Graffiti-Projekte mit einigen Jugendlichen auch einen eigenen Pfeiler zum Thema Biodiversität unter der Leitung vom Graffiti-Künstler Inzoo.

## MITMACHWORKSHOP

Lust, einmal selber die Dose in die Hand zu nehmen und sich an einer Free Wall zu versuchen? Kein Problem. Unsere Helferinnen und Helfer zeigen euch wie's geht. Ob mit Stencil, Airbrush oder gleich drauf los entscheidet ihr. Let's sprüh!

## BÜHNENSHOW

Sollten es die Pandemie-Bedingungen zulassen, werden wir auch ein paar Showacts von lokalen jugendlichen Künstlerinnen und Künstlern aus den Bereichen Hip Hop, Streetdance, Beatbox/Rap und DJs zeigen. In jedem Fall gibt es passende Musik während der Veranstaltung.

## GÄSTEFÜHRUNGEN

*Graffiti-Open-Air-Walk* – Faszinierende Bilder unter der Autobahnbrücke. Bei dieser Führung erhaltet ihr einen Einblick in die Welt der Graffitis. Neben Informationen zu einzelnen Murals und Pieces wird auch auf die unterschiedlichen Techniken eingegangen.

Oft lassen sich an den Kunstwerken einzelne Handschriften erkennen. Aber auch auf die Entstehungsgeschichte der Open Bridge und die Frage, warum es ausgerechnet in Lörrach diese außergewöhnlichen Free Walls gibt, nämlich durch das Engagement von Jugendlichen, wird eingegangen. Auf Wunsch bekommt ihr die Möglichkeit, euch selbst im Sprayen mit der Schablonentechnik auszuprobieren.

Die allgemeine Führung findet am 18. September um 14:30 Uhr statt. Zudem werden am 23. und 24. September Führungen exklusiv für Schulklassen geboten.

Anmeldung über die Touristinformation der Stadt Lörrach:  
**Telefon:** 0 76 21 4 15-1 20  
**E-Mail:** [tourismus@loerrach.de](mailto:tourismus@loerrach.de)

## PODIUMSDISKUSSION

### Urbanart – Subkultur oder Mainstream

In der vom Kunst- und Kulturförderkreis Lörrach ausgerichteten Podiumsdiskussion am 22. September soll erörtert werden, wo Graffiti in Lörrach im öffentlichen Raum seinen Platz findet. Welche Chancen gibt es in dieser Subkultur für Neulinge der Szene bis hin zu professionellen Künstlern? In Bezug auf die Open Bridge und die Free Walls wird auch zum Thema kommen, wie die Verteilung des gegebenen öffentlichen Raumes für die verschiedenen Szenen am besten gehandhabt oder auch sich selbst überlassen wird.

### Auf dem Podium diskutieren:

- Jörg Lutz, Oberbürgermeister Stadt Lörrach
- Wolfgang Krell, Freischaffender Künstler, Erzieher und Kunstpädagoge
- Eric Bintz, Bereichsleiter SAK Altes Wasserwerk
- David Lucco, Freischaffender Künstler, Kunst- und Designvermittler
- Beate Fahrnländer, Freischaffende Illustratorin, Künstlerin und Kursleiterin

WIR DANKEN UNSEREN ZAHLREICHEN PROJEKTPARTNERN UND SPONSOREN FÜR DIE WERTVOLLE UNTERSTÜTZUNG:

PREMIUMSPONSOR:

**badenova**  
Energie. Tag für Tag

PARTNER:



 **Sparkasse**  
Lörrach-Rheinfelden

VERANSTALTER:

**altes  
was  
ser  
werk**



**Kulturstadt  
Lörrach**



**LÖRRACH**  
Die Touristinformation der Stadt Lörrach

KONTAKT:

STADT LÖRRACH  
FACHBEREICH KULTUR UND TOURISMUS

BASLER STRASSE 170  
79539 LÖRRACH

TEL.: +49 7621 4 15 130  
KULTUR@LOERRACH.DE  
WWW.LOERRACH.DE/OPEN-BRIDGE-FESTIVAL

